
Compte-rendu du CDAS du 08/04/2021

Ordre du jour de ce CDAS :
-1- Désignation du secrétaire adjoint
-2- Approbation du PV du CDAS du 9 juillet 2020
-3- Orientations ministérielle 2021 : le chantier de rénovation de l’action sociale
-4- Présentation du CRA de MME Capello
-5- Budget 2020
-6- Actions 2021
7- Questions diverses

Ce  CDAS  se  tient  dans  un  contexte  particulier  que  nous  subissons  tous  et  de  ce  fait  en  audio
conférence. Il se tient après une relance des représentants Solidaires Finances le 1er mars 2021.

Notre liminaire ( ci-jointe) a souligné la baisse de moyen de l’action social, le dialogue social bafoué, la
prise de décision unilatérale du Secrétariat Général et notre opposition à la régionalisation de l’action
sociale.

En mode improvisation orale, les liminaires des autre OS  ont rejoint et repris nos propos.

-1- Désignation du secrétaire adjoint
Solidaires Finances 

-2- Approbation du PV du CDAS du 9 juillet 2020
La CFTC vote pour. 
SOLIDAIRES finances , la CGT et FO s'abstiennent.

-3- Orientations ministérielle 2021 : le chantier de rénovation de l’action sociale
Les présidents de CDAS étaient conviés à une audio le 6 avril pour une présentation des orientations
ministérielles 2021. Malgré le contexte de pandémie, la réforme de l'action sociale est maintenue.

Le Président rappelle que cette réforme est nationale et qu'il n'y a aucune intervention possible en
local. La réforme repose sur 4 points :

1 – La gouvernance (l'organisation AGRAF – EPAF et ATSCAF)
La  structuration  est  trop compliquée  et  pour  simplifier  la  proposition  est  de  créer  une  structure
fédérative qui coordonnerait les différentes sous-structures.

2 – Les prestations : un recentrage
Une  enquête  est  en  cours  sur  les  aides  à  la  parentalité,  l'idée  serait  d'utiliser  des  plate-formes
d'assistantes maternelles par exemple.
Un  constat  est  fait  concernant  les  difficultés  d'exploitation  des  petites  structures  de  restauration
collective : les besoins évoluent et ce qui est proposé ne correspond plus. L'idée de ventes à emporter
est à l'étude.



3 – Les offres vacances EPAF
Le parc des résidences apparaît dépassé, l'offre n'est pas renouvelée. Une réflexion est faite sur les
résidences de loisirs.
Les colonies sont bien plébiscitées mais pas les résidences.
L'EPAF pourrait ne plus être le gestionnaire direct mais prestataire via VVF par exemple soit par un
transfert soit par une location.

4 – Réforme du réseau
La cour des comptes constate une hétérogénéité entre les départements.
L'orientation  va  vers  une  réorganisation  régionale  par  pôle  de  compétences,  un  actuel  délégué
deviendrait référent.
Un groupe de travail sur ce sujet est prévu fin mai.

En termes de calendrier, une première réforme pourrait avoir lieu pour la rentrée 2021 et être effective
l'année prochaine.

Notre  délégué  de  l’action  sociale  de  Savoie,  Luc  CAUVIN,  fait  partie  du  groupe  de  travail  et  fait
remarquer que « beaucoup de mauvaises décisions ont été prises sur les résidences » et pense que la
réforme est nécessaire pour que tous les agents puissent bénéficier des mêmes prestations.

SOLIDAIRES Finances a fait remarquer que tout le monde était d'accord sur le constat des réformes
néfastes qui s’annoncent. Il va falloir combattre mais rien ne se décidera ici en local et qu’il faudrait
recentrer sur la question de l’action sociale dans notre département. 

Le Président approuve.

Solidaires Finances dénonce fermement la vente du parc EPAF, l’instauration de strates supplémentaires
dans l’organisation future du réseau de l’action sociale avec à la clé une réelle perte de proximité et la
mise  sous  tutelle  des  associations  avec  la  création d’une fédération faîtière  qui  sera  gérée  par  un
prestataire. Tout cela sans la moindre concertation avec les représentants des personnels. Le SG nous
méprise et a franchi un nouveau cap dans la destruction de l’action sociale !
Il  faut  absolument  la  défendre,  nous  vous  invitons  si  ce  n’est  pas  encore  fait  à  signer  la  pétition
intersyndicale en ligne :
https://www.mesopinions.com/petition/politique/defendre-action-sociale-ministerielle/113310
Il faut vous connecter de chez vous... Faites-le, c’est important !

-4- Présentation du Compte Rendu d’Ativité de l’assistante sociale de MME Capello
Au cours de cette année 2020, Mme CAPELLO a rencontré 185 personnes ce qui correspond à environ
9%  de  l'ensemble  des  agents  actifs  ou  non.  Sur  ces  personnes,  102  n'avaient  jamais  contacté
l'assistante sociale. Les retraités sont souvent réorientés vers des services locaux et 78% sont de jeunes
agents de moins de 25 ans. Le bilan des personnes signalées et orientées est stable  : 28% en 2019, 31%
pour 2020.
Elle  rappelle  également  que  sur  l'enveloppe  de  3000  euros  prévue  pour  les  consultations
psychologiques, 1425 euros ont réellement été dépensés. De nouveau, 3000 euros sont alloués (budget
glissant).
SOLIDAIRES  Finances  fait  part  de  son  inquiétude  sur  le  suivi  des  retraités  et  en  particulier  sur  la
vaccination COVID en cette période de crise sanitaire. 
Mme CAPELLO nous mentionne que ce sont les mairies qui l'organisent et qu'elle n'a pas le temps de
contacter les retraités.

A 10h15, Monsieur le Président de séance Jean Michel Blanchard quitte la réunion, remplacé par
Mme Annie Lamétéry.

https://www.mesopinions.com/petition/politique/defendre-action-sociale-ministerielle/113310


-5- Budget 2020 et Bilan de l’action social 2020 par M CAUVIN
Les sorties à MONTROTTIER qui ont ravi les participants ( 41 adultes et 10 enfants) ont été financées
par un report de budget 2019.
Aucune autre action en présentiel (sortie et spectacle) n a pu se tenir en 2020, d’où un abondement
des cartes cadeau pour les enfants à Noël et la mise en place d’une carte pour tous les agents de 10€.
Aucune  explication quant  à  l’envoi  tardif  des  bons  cadeaux mais  M.  CAUVIN reconnaît  que  c’était
compliqué et qu’il faudrait voir pour un envoi direct au domicile de chaque agent de bons cadeau…
Alléluia !!! tout arrive, nous sommes enfin entendus.
Se rendant compte que seulement 637 agents ( sur les 910 prévus) se sont connectés pour avoir leur
bon de 10€ M Cauvin avec le président du CDAS ont décidé sans en référer aux représentants des
personnels  de  prendre  un  abonnement  à  la  plate-forme  « Tout  apprendre »   dans  l'urgence  Cet
abonnement est accessible jusqu’en décembre 2021
Au total 2200 connections à la plate-forme ont été effectuées dont 900 par des enfants. Mais beaucoup
de retours des  agents  indique  qu'ils  ne  se  sont  pas  sentis  concernés  pensant  qu'il  s'agissait
exclusivement d'une offre « enfants ».
Solidaires Finances a demandé à ce qu’un mail soit refait à l’ensemble des agents pour signaler que cet
abonnement n’est  pas  seulement à  destination des  scolaires  mais  permet aussi  de  lire  différentes
revues de presse gratuitement.
Cela a été fait dès le 12 avril par mail «  presse et soutien scolaire ».

Pour les cartes cadeaux, sur les 910 cartes agents seulement 637 ont été commandées. 137 personnes
ne se sont pas connectées du tout. 
M. Cauvin propose d'envoyer un mail de rappel aux agents qui n'ont pas demandé leur carte et pour
l'année prochaine, d'envoyer directement les cartes cadeaux de façon personnalisée. 
En ce qui concerne les friandises, distribuées seulement fin février/ début mars , le délégué a présenté
ses excuses, évoquant des problèmes d'ordre personnel, pour la distribution tardive et les dates de
péremption dépassées pour certaines. Il propose également de revoir l’organisation si remise en place
de cette action.
M. CAUVIN à l’issue de son bilan sur l'année écoulée rappelle que les budgets non utilisés sont reversés
à l'administration centrale. C’est ainsi que la Savoie a rendu 2.688€ sur les 31.433€ qu  »’elle disposait
en 2020.

-6- Actions 2021
Les Crédits de l’Action Sociale sont calculés en fonction de l’effectif du département en N-2 soit pour la
SAVOIE en 2019, 936 Actifs, 1160 Retraités, et 603 Enfants.

Le CAL de Savoie est un des rares à voir son budget légèrement augmenter par rapport à 2020 en raison
de l’augmentation du nombre d’agents, d’enfants et de retraités.

Le budget 2021 est de 32 603 € après la réserve des 6% imposée par le Secrétariat Général.

Pour 2021, la seule proposition concrète qui nous a été soumise lors de ce CDAS  est le prolongement
de l’abonnement presse sur le  site «  TOUT APPENDRE »par  un pack,  Bien-être  & Santé + Sport &
Fitness + Code de la route / bateau + les Langues + la Bureautique & Multimédia + le Secourisme.

Ce prolongement représenterait la contribution du CDAS DE SAVOIE envers les ACTIFS et les RETRAITES
d’une valeur de 2.030€
Seuls les représentants de SOLIDAIRES Finances ont voté CONTRE estimant, qu'on ne peut pas voter un
budget partiellement (soit 2030 euros sur 32603€) n’ayant aucune projection sur les autres actions à
financer. Un budget se prévoit dans la globalité.
De plus, pour  nous, c’est une action dont la portée est plus que limitée.



Le vote ayant eu lieu c’est au président du CDAS de prendre sa décision.
Mme la présidente du CDAS par intérim rappelle qu'il est difficile de prévoir des actions dans ces temps
de crise. Selon l'avis du secrétariat général, l'arbre de Noël 2021 ne pourra pas être tenu.
Notons que d’autres départements non seulement le prévoient mais ont déjà fixé la date...
M. CAUVIN demande à chacun d'apporter ses idées. Notons qu’à ce jour il ne nous en a transmise
aucune...si ce n’est celle du pack presse.
SOLIDAIRES  Finances  prends  l'exemple  d'autres  départements  qui  réalisent  des  actions :  aide  à
l'équipement informatique dans le Finistère par exemple.
Solidaires Finances a aussi proposé :
- des sorties ballade-randonnées, accessibles à tous qui pourraient être organisées par petits groupes
avec un accompagnateur montagne ( idée déjà proposée par l’assistance sociale il y a quelques années)
- un spectacle virtuel pourrait remplacer le spectacle traditionnel de Noël si celui-ci ne pouvait pas avoir
lieu et pouvant être visionné par tous

Un groupe de travail est programmé pour le  29 avril et un CDAS est daté pour le 6 mai. 

7- Questions diverses
Certaines de nos questions ont été traitées au cours des débats … pour les autres voici les retours 

- Coins repas ne sont désormais plus du ressort de l’action sociale départementale mais au niveau 
régional ; Les besoins sont à faire remonter auprès des gestionnaires de sites ;

 A notre demande il nous est également indiqué que suite aux fermetures de services, le matériel des 
coins repas financés par les CAL sont redéployés sur les coins existants.

- Les premiers retours du questionnaire national CESU 6-12 ans ne sont pas encore connus 

- Nous demandons que soit faite une synthèse sur le site de l’action Sociale de la Savoie de toutes les
prestations auxquelles peuvent prétendre les agents. En retour il  nous est indiqué que les sites de
l'action  sociale  vont  être  uniformisés,  pour  une  amélioration  de  la  communication  (qui  s'avère
nécessaire).

La séance a été levée à 12H40

Vos représentants au CDAS :
Claudine PIERREL 04.79.69.85.96 Virginie ANTOINE 04.79.35.79.21
Laurent MARIOLLE 09.70.27.34.39 Christelle SARAUTE 04.79.69.60.41

Experte pour SOLIDAIRES Finances : Anne-Marie BARRIER (retraitée)


